

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA
INAUGURACIÓN DE EVENTO FONDEPRO
25 DE JUNIO DE 2008

ME DA GUSTO COMPARTIR CON USTEDES, EN ESTA MAÑANA EN LA QUE FIRMAMOS DOS CONVENIOS DE CO-FINANCIAMIENTO, PARA DOS PROYECTOS PRODUCTIVOS QUE ESTAMOS SEGUROS, TENDRÁN UN IMPACTO POSITIVO EN LOS PROCESOS DE LAS COOPERATIVAS QUE LOS EJECUTARÁN.

ES SIEMPRE RECONFORTANTE VER COMO SALVADOREÑOS COMO LOS QUE CONFORMAN A LAS COOPERATIVAS PROEXCAFÉ Y SIGLO XXI SIGUEN TRABAJANDO CON EMPEÑO, AÚN EN TIEMPOS DIFÍCILES COMO EL QUE NOS ESTÁ TOCANDO PASAR.

(...) ES UNA REALIDAD, ANTES LOS PRECIOS POR EL SUELO Y EL COSTO DE PRODUCCIÓN ERA MUY ALTO, AHORA CUANTO NOS PAGAN PROMEDIO UN QUINTAL DE CAFÉ?. 140. IMAGÍNENSE USTEDES, ALGUIEN HACIA UNA CORPORACIÓN DE LO QUE COSTABA EL PETRÓLEO.

CUANDO EL PRESIDENTE FLORES DIRIGÍA EL PAÍS Y QUITÓ EL SUBSIDIO A LOS TRANSPORTISTAS COSTABA NUEVE DÓLARES EL BARRIL, CUANDO YO ERA CANDIDATO PRESIDENCIAL COSTABA 30, CUANDO LLEGUE A PRESIDENTE, RECUERDO QUE FUI A LAS NACIONES UNIDAS Y HABLÉ CON EL EMIR DE KATAR Y LE DIJE, SU MAJESTAD CUÁL ES EL PRECIO QUE USTEDES QUIEREN POR SU PETRÓLEO, MIRE ME DIJO, 40 DÓLARES Y NOS DAMOS POR SATISFECHOS, Y YO DECÍA 40 DÓLARES Y YA LLEGAMOS A 140.

YO LO QUE QUIERO DECIRLES A USTEDES ES QUE HAY REALIDADES QUE NO PODEMOS CAMBIAR, NI HAY COSAS QUE PODEMOS INVENTAR EN EL CAMINO PARA EXPONER EL ORDEN MACROECONÓMICO DE LOS PAÍSES.

EL SALVADOR ES UNO DE LOS PAÍSES EN AMÉRICA LATINA MEJOR PREPARADOS PARA ENFRENTAR UNA CRISIS Y SINO COMO SE EXPLICAN USTEDES QUE PODEMOS (...) 700 MILLONES DE DÓLARES CON FONDOS



PROPIOS, CON FONDOS RECAUDADOS POR EL FISCO PORQUE NO HEMOS TENIDO PRESTAMOS LES RECUERDO, A MÍ ME CERRARON LA VÁLVULA EN LOS PRÉSTAMOS EN LA ASAMBLEA LOS DIPUTADOS, YA SE LE OLVIDA A MUCHA GENTE, TUVIMOS CERO FINANCIAMIENTOS EN MUCHOS TEMAS, SALVO LOS FINANCIAMIENTOS QUE ESTABAN APROBADOS Y HEMOS TENIDO QUE RECOGER IMPUESTOS PARA SOSTENER A UN PAÍS QUE TIENE UN COSTO MÍNIMO DE 3 MIL 600 MILLONES DE DÓLARES QUE INCLUYE EL SOSTENIMIENTO DEL ESTADO SALVADOREÑO, DE LAS INSTITUCIONES PÚBLICAS, LA INVERSIÓN, EL GAS PROPANO.

POR QUÉ TOCO ESTE TEMA? PORQUE ESTA NUEVA REALIDAD MUNDIAL, BAJO ESTA NUEVA REALIDAD MUNDIAL QUE TIENE, QUE TENEMOS TODOS, ES LA QUE DEBEMOS TRABAJAR, YA VOLVER A VER PRECIOS DE PETRÓLEO COMO LOS QUE VEÍAMOS DE NUEVE A 10 DÓLARES, ESO YA ES HISTORIA Y OJALÁ QUE SIGA SUBIENDO EL CAFÉ Y OJALA QUE SIGA SUBIENDO CON LA CALIDAD QUE HOY SE LE ESTÁ METIENDO AL CAFÉ.

POR ESO ME DA MUCHO GUSTO COMPARTIR CON USTEDES EN ESTA MAÑANA, QUE HEMOS PRECISAMENTE FIRMADO DOS CONVENIOS DE CO-FINANCIAMIENTO PARA DOS PROYECTOS PRODUCTIVOS QUE ESTAMOS SEGUROS, TENDRÁ UN IMPACTO POSITIVO EN LOS PROCESOS DE LAS COOPERATIVAS QUE LOS VAN A EJECUTAR.

ESTAMOS CAMINANDO POR EL RUMBO CORRECTO, YO SOY ENEMIGO DE CONTROLES DE PRECIOS, YO SOY ENEMIGO DE ESOS INVENTOS QUE SE DAN EN LAS ECONOMÍAS LATINOAMERICANAS PORQUE ESO TERMINA AL FINAL DE CUENTAS GENERANDO ESPECULACIÓN, ESCASEZ Y ESO ES MÁS CARO QUE OTRA COSA, EL PRODUCTO MÁS CARO ES EL QUE NO SE TIENE.

EL GRAN MOMENTO DEL AGRO HA LLEGADO Y YO LES DIJE QUE ESTE IBA A SER EL QUINQUENIO DEL AGRO Y LES ASEGURO QUE EL RUMBO QUE EL PAÍS HA TOMADO EN EL AGRO ES EL CORRECTO, ES SIEMPRE RECONFORTANTE VER COMO SALVADOREÑOS, COMO LOS QUE CONFORMAN ESTA COOPERATIVA, PROEXCAFÉ Y SIGLO XXI, SIGUEN TRABAJANDO CON EMPEÑO Y LE DEMUESTRAN AL PAÍS, ES CIERTO HA SUBIDO ESTO, HA SUBIDO LO OTRO Y QUE SON REALIDADES MUNDIALES Y

AFORTUNADAMENTE SUBIÓ EL CAFÉ, ESTÁN PASANDO TIEMPOS DIFÍCILES Y ESTÁN GANANDO.

ES RECONFORTANTE VER EMPRESARIOS COMO USTEDES QUE CONFÍAN EN EL PAÍS Y QUE SIGUEN INVIRTIENDO SU DINERO, SUS IDEAS Y SUS ESFUERZOS, POR HACER JUNTOS UN EL SALVADOR MEJOR.

ES POR ELLO QUE HEMOS APROVECHADO PARA ENTREGARLES ESTAS PLACAS DE RECONOCIMIENTO, A LAS EMPRESAS BENEFICIADAS A TRAVÉS DEL FONDO DE DESARROLLO PRODUCTIVO (FONDEPRO), QUE FUE UNA INICIATIVA CREADA PARA IMPULSAR EL CRECIMIENTO SOSTENIBLE.

EL FONDEPRO VIO LA LUZ SIENDO PARTE INTEGRAL DE LA POLÍTICA INDUSTRIAL QUE PRESENTAMOS AL PAÍS EN EL 2005, YO CAMBIE LA PARTE ECONÓMICA, DE CÓMO VER PARTE ECONÓMICA, YO CREO EN LA PARTE SECTORIAL Y ASÍ SE VE EN EL MUNDO Y LAS APUESTAS DEL GOBIERNO HAN DADO RESULTADOS, EN 10 AÑOS NO CRECIAMOS MÁS QUE EL 2 POR CIENTO Y LE APOSTAMOS AL AGRO, LE APOSTAMOS AL TURISMO Y RESULTA QUE HOY, SON DOS PILARES FUNDAMENTALES DE LA ECONOMÍA NACIONAL.

ESTO NOS HA PERMITIDO COSECHAR LOGROS HASTA LA FECHA. EL AVIÓN QUE ESTA MAÑANA NOS VAN A PRESENTAR LA EMPRESA PULSAR, ES UNA MUESTRA DE LAS GRANDES COSAS QUE SOMOS CAPACES DE HACER LOS SALVADOREÑOS CON NUESTRA CREATIVIDAD.

EL FONDEPRO NOS HA PERMITIDO LA ASIGNACIÓN DE CASI \$ 5 MILLONES DE DÓLARES, ASIGNADOS EN CO-FINANCIAMIENTO NO REEMBOLSABLE, A MÁS DE 350 MIPYME'S. Y EN EL CASO DE LA COOPERACIÓN EL FINANCIAMIENTO ES DE 70, 30.

ADEMÁS, PERMITIÓ LA CREACIÓN DE NOVEDOSAS LÍNEAS DE APOYO, EN TEMAS COMO INNOVACIÓN Y TECNOLOGÍA; CALIDAD Y PRODUCTIVIDAD Y PRODUCCIÓN MÁS LIMPIA; ASÍ COMO EL CO-FINANCIAMIENTO PARA EL DESARROLLO DE 170 NUEVOS PRODUCTOS.

ADEMÁS DE GENERAR MÁS DE TRES MIL EMPLEOS, EL FONDEPRO HA POSIBILITADO EL APOYO A MIPYMES PARA LA PENETRACIÓN DE 34 NUEVOS

MERCADOS DE EXPORTACIÓN, Y HA PERMITIDO POR CADA DÓLAR REEMBOLSADO A LAS EMPRESAS APOYADAS, SE GENEREN 20 DÓLARES DE DIVISAS AL PAÍS.

OTRO DATO INTERESANTE RELACIONADO CON ESTE TEMA, ES EL CRECIMIENTO SUSTANCIAL DE 69% EN LAS EXPORTACIONES DE LAS EMPRESAS QUE HEMOS APOYADO POR ESTE FONDO.

ESTAMOS SEGUROS QUE ESTOS ESFUERZOS SON PARTE DEL MOTOR QUE PERMITE QUE NUESTRAS EXPORTACIONES CREZCAN A TASAS DEL 18%, COMO LO HAN HECHO ENTRE ENERO Y ABRIL DE ESTE AÑO.

EN UN AÑO DIFÍCIL HAN CRECIDO LAS EXPORTACIONES NO TRADICIONALES Y CRECIÓ LA MAQUILA, ESO SIGNIFICA QUE VAMOS A TRATAR DE LLEGAR A ESE 4 POR CIENTO PORQUE EFECTIVAMENTE EN LA COMPLICACIÓN MUNDIAL ESTO SERIA UN ÉXITO ENORME CONSEGUIRLO, OJALÁ HUBIÉSEMOS LOGRADO EL 5 POR CIENTO, YO ME QUERÍA IR ANTES DE DEJAR EL GOBIERNO, PERO HAY TODAVÍA MUCHAS COSAS A QUE APOSTARLE EN EL MINISTERIO DE ECONOMÍA.

EN ESE CONTEXTO EN EL CRECIMIENTO QUE QUIERO REFERIRME HOY, QUIERO PRECISAMENTE HABLARLES DEL CAFÉ, RUBRO PARA EL CUAL TENEMOS DOS NOTICIAS QUE COMUNICARLES.

EL BANCO CENTRAL DE RESERVA HA DETERMINADO QUE EL CRECIMIENTO DE LAS EXPORTACIONES EN LOS CUATRO PRIMEROS MESES DEL AÑO, HAN SIDO AFECTADOS FAVORABLEMENTE POR LAS VENTAS DE PRODUCTOS NO TRADICIONALES, EL DESEMPEÑO POSITIVO DE LA MAQUILA Y EL CRECIMIENTO CONSIDERABLE DE LAS EXPORTACIONES DE CAFÉ, CUYO VALOR SE HA INCREMENTADO EN UN 50% Y SOBRETUDO CAFÉ GOURMET, CAFÉ CON VALOR AGREGADO, YA ESTAMOS SEMBRANDO MÁS.

DADO QUE EL CAFÉ ES UN PRODUCTO DE MUCHA TRADICIÓN Y HAY QUE RECONOCERLE AL CAFÉ QUE GRAN PARTE DE LA INFRAESTRUCTURA QUE TIENE EL SALVADOR SE LA DIO EL CAFÉ. ME COMPLACE INAUGURAR ESTOS DOS PROYECTOS QUE CONSTITUYEN UN GIRO POSITIVO PARA EL SALVADOR.

CON LA MÁQUINA CLASIFICADORA DE CAFÉ, ESTAMOS ABRIENDO PUERTAS A NUEVOS MERCADOS Y MEJORES PRECIOS A NUESTROS PRODUCTORES, YA QUE EL CONTAR CON ESTE RECURSO LES PERMITE ASEGURAR EL CUMPLIMIENTO DE LOS ALTOS ESTÁNDARES DE CALIDAD Y OPTIMIZAR EL PROCESO DE BENEFICIADO SECO DEL GRANO.

ASIMISMO, COMO UN PAÍS DE CIUDADANOS CONSCIENTES DE QUE EL DESARROLLO DEBE SER SOSTENIBLE Y CON RESPETO AL MEDIO AMBIENTE, DEBEMOS LLENARNOS DE ORGULLO ESTE DÍA, YA QUE TENEMOS LA DISTINCIÓN DE CONVERTIRNOS EN SEDE DE UN PROYECTO QUE ES ÚNICO COMO LO ES, EL TENER LA OPCIÓN DE CONVERTIR EN "PELLETS" O PEQUEÑAS UNIDADES DE ENERGÍA LA PULPA DE CAFÉ.

LO IMPORTANTE A DESTACAR ES QUE LOS "PELLETS" DERIVADOS DE LA PULPA DE CAFÉ, SON COMBUSTIBLE RENOVABLE Y GENERADORES DE ENERGÍA MÁS LIMPIA Y BARATA QUE LA ENERGÍA TÉRMICA Y SERVIRÁN TAMBIÉN PARA AUTOCONSUMO DE LAS COOPERATIVAS, COMBATIENDO EL PROBLEMA DE LOS DESECHOS, QUE GENERAN PROBLEMAS AMBIENTALES.

LA MÁQUINA ENCARGADA DE PROCESAR LOS "PELLETS" HA SIDO DISEÑADA E IMPORTADA DE ALEMANIA PERO SUS EQUIPOS COMPLEMENTARIOS, HAN SIDO FABRICADOS EN EL SALVADOR.

EL PROYECTO DE "PELLETS" PERMITIRÁ LA CREACIÓN DE FUENTES DE INGRESO ALTERNATIVAS PARA LOS PRODUCTORES DE CAFÉ, CONTRIBUYENDO A LA DISMINUCIÓN DE LA POBREZA, LA REDUCCIÓN DE LOS GASES DE EFECTO INVERNADERO Y CONTAMINACIÓN DE LOS MANTOS ACUÍFEROS, CONVIRTIÉNDOSE TAMBIÉN EN UNA ATRACTIVA SOLUCIÓN AL PROBLEMA DE LOS DESECHOS DE TODA LA PRODUCCIÓN DE CAFÉ CENTROAMERICANA.

AGRADECEMOS A LA COOPERACIÓN QUE APOYÓ ESTE ESFUERZO, AL BCIE, A LA UNIÓN EUROPEA, A LA GTZ. SABEMOS QUE CON SU ACOMPAÑAMIENTO EL PAÍS ESTÁ PREPARADO PARA SEGUIR LOGRANDO COSAS BUENAS Y LAS

NOTICIAS VUELAN, TAMBIÉN SON NOTICIAS IMPORTANTES PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO Y SOCIAL.

LOS FELICITO A TODOS USTEDES, SE QUE HAN DEMOSTRADO QUE SE PUEDEN APROVECHAR LAS OPORTUNIDADES CUANDO EL GOBIERNO NO ESTORBA Y ESTÁ LISTO CON EL FINANCIAMIENTO CON ESTE EN EL QUE HEMOS CREÍDO Y HEMOS APOYADO A MÁS DE 350 EMPRESAS QUE YA A ANUNCIADO LA MINISTRA OTRO MILLÓN DE DÓLARES QUE SERÁ COLOCADO EN MÁS EMPRESAS PARA QUE MÁS SALVADOREÑOS OBTENGAN EL EMPLEO REQUERIDO.

MUCHÍSIMAS GRACIAS, QUE DIOS NOS BENDIGA Y QUE DIOS BENDIGA A TODOS LOS GANADEROS.